

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 69 (1960)  
**Heft:** 3

**Nachruf:** Le général Henri Guisan  
**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 30.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LE GÉNÉRAL HENRI GUISAN †

*Une photographie dédicacée du général Henri Guisan est à une des paroiss du Secrétariat général de la Croix-Rouge suisse. Le commandant en chef de notre armée remercie notre Croix-Rouge nationale de ce qu'elle fit durant la seconde guerre mondiale pour remplir la mission héritée d'Henry Dunant. Cette gratitude, cette reconnaissance, la Croix-Rouge suisse la doit plus encore à celui qui, pendant ces graves et dures années de 1939 à 1945, commandant en chef de notre armée et gardien de notre honneur comme de nos libertés, sut l'aider dans sa tâche et lui faciliter cette autre mission qui était et demeure la sienne: la charité.*

\*

*Chargé des plus hautes et lourdes responsabilités, le général Henri Guisan connaissait, aimait et respectait l'esprit et le rôle de la Croix-Rouge. Il savait ce que représente dans le monde contemporain voué à tant de misères et de deuils le drapeau blanc à croix rouge, ce que peut et doit accomplir une Croix-Rouge consciente de son devoir et de son droit. Il le savait d'autant mieux qu'il avait accepté, quatre ans avant que n'éclatait cette seconde guerre mondiale qui devait le voir appelé à la tête de notre armée, de siéger au Comité de Direction de la Croix-Rouge suisse. Ce poste, il devait y demeurer vingt ans, de 1935 à 1955, soit au travers de toute la guerre et de l'après-guerre. Et lorsqu'il décida, voilà cinq ans, de laisser sa place à de plus jeunes forces, ce n'est point un vain titre que celui de Membre d'honneur de la Croix-Rouge suisse qui lui fut décerné alors. Car, ce titre, il le méritait*



Cliché « La Suisse »

*par tout ce qu'il avait apporté à notre Croix-Rouge durant tant d'années et par les services inestimables qu'il lui avait rendus pour l'aider à demeurer fidèle, elle aussi, à cette tâche inseparable de la sienne.*

\*

*Mais le général Henri Guisan devait servir aussi, parallèlement à la Croix-Rouge suisse et à ses tâches nationales, la Croix-Rouge internationale et ses autres devoirs. Appelé en 1948 au Comité international de la Croix-Rouge, héritier direct à ce titre d'Henry Dunant et de ses compagnons créant voilà un siècle le « Comité de Genève », Henri Guisan y apporta aussi tout son poids et toute son autorité de chef et d'honnête homme au plein sens du terme.*

\*

*A l'heure où toute la Suisse s'incline devant le cercueil de celui qui incarna pendant la guerre mondiale le drapeau rouge à croix blanche et sut préserver notre pays des horreurs de la guerre, ceux qui ont l'honneur de porter dans notre pays le drapeau blanc chargé d'une croix rouge, en rendant au général Henri Guisan les derniers honneurs, sont fiers de penser que le chef disparu fut des leurs aussi.*

« La Croix-Rouge suisse »

Nous avons le très triste devoir de vous faire part du décès du

## Général Henri Guisan

*Membre d'honneur de la Croix-Rouge suisse  
Membre du Comité de Direction de 1935 à 1955*

Le général Guisan fut un grand ami de la Croix-Rouge à laquelle il a rendu d'inestimables services, tout particulièrement durant les difficiles années de guerre.

Nous lui garderons une très vive et respectueuse reconnaissance.

CROIX-ROUGE SUISSE

Le président:  
Prof. A. von Albertini